
1

様式第 5 号(第 9 条関係)

第４回葛城市入札監視委員会定例会議議事概要

（定例会議）

開 催 日 時 令和５年７月２１日(金）午前９時００分～午前１１時０２分

開 催 場 所 葛城市役所 新庄庁舎４階 ４０１会議室

出 席 委 員 （委員長）竹橋正明、（抽出委員）奥田幸司、村井愛

審 議 対 象 期 間 令和４年１０月１日～令和５年３月３１日

抽 出 事 案 総件数 5 件（全 116 件） 議題①指名停止等の運用状況について
②再苦情処理について
③入札契約方式別の発注状況
について
④抽出事案の審議について

一般競争入札 １件（全 ９件）

指名競争入札 ２件（全 ６６件）

随意契約 ２件（全 ４１件）

委員からの意見

・質問とそれに

対する回答

意見・質問 回答

今回の入札契約方式別の発

注状況について、前回の対象

案件は２９９件で４月、５月

の年度当初に件数が多くな

るということでしたが、今回

の案件数は１１６件で前回

の３分の１程度となってい

ます。上半期の方が多くなる

理由は何ですか。

自治体の会計は 4 月から翌年 3 月まで

の年度単位になっています。ですので

年度当初の 4 月から 6 月位までに事業

着手するため、上半期の件数がどうし

ても多くなります。国からは年度を通

じて均一になるよう平準化を求められ

ております。

前回よりも、一般競争入札の

件数が多くなっている理由

は。

以前は一般競争入札は時間がかかる等

の理由から指名競争入札を選択するこ

とがほとんどでしたが、指名競争入札

での入札不調が続いたことや、指名競

争入札では発注者の恣意性を排除し切

れないこともあり、一般競争入札を増

やしていこうという議論をしていま

す。
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【一般競争入札】

１．デジタル複合機の賃貸借【学校教育課】

抽出理由：落札率が非常に低いため。

リース契約ではなく、なぜ賃

貸借契約なのか。

賃貸借契約の場合は一般的に貸主が

修繕や維持管理保守の責任を負うが、

リース契約の場合は借主に責任が及

ぶため賃貸借契約に至った。

何年間くらいで機器の切替

更新を予定しているか。

約５年間です。

なぜ、落札率が低いのか。 機器のランニングコストの価格も鑑

み賃貸借の金額を低額に設定してい

ると考えます。

【指名競争入札】

２．吸収源対策公園緑地事業に伴うしあわせの森公園植栽整備工事

（５工区）【都市計画課】

抽出理由：契約金額が高い者の中から抽出。

指名業者の選定理由として、

経審点を有している者とある

がどのような意味なのか。

経審点の点数に基準を設けているわ

けではなく、経審点の有無、つまり建

設業の許可を有しているかを選定理

由としています。

１者辞退しているが、どのよ

うな理由が想定できますか。

手持ちの仕事が多く、受注することが

困難であった可能性が高いと考えま

す。
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【指名競争入札】

３．兄川堆積土砂撤去工事【建設課】

抽出理由：契約金額が高いものから抽出。

建設業者の格付けはどうやっ

て区別しているのか。

奈良県が実施している奈良県建設

工事等入札・契約制度委員会におい

て決定された格付けを基準として

います。

１者辞退しているが、どのよう

な理由が想定できますか。

手持ちの仕事が多く、受注すること

が困難であった可能性が高いと考

えます。

【随意契約】

４．滞納管理システム改修業務委託（地方税共通納税システム対応）

【税務課収納促進室】

抽出理由：受注件数が多い業者から抽出。

受注者について、なぜ受注件数

が多いのか。

本市が運用を委託している電算業

務において、基幹部分を担っている

事業者であり、他の電算業務におい

ても密接に関連してくることから

受注件数が多い結果となっていま

す。

【随意契約】

５．もっとかつらぎ応援クーポン券発行等業務委託

【商工観光プロモーション課】

抽出理由：契約金額が大きく、前回にも類似の契約があったため。

なぜ、以前の事業と同じ受注者

なのか。

事業の準備期間が短縮され、効率よ

く事業を行えるためです。

次回も単独随意契約で委託をす

る予定ですか。

プロポーザルを実施することで、多

くの事業者が参加できるよう予定

しています。
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委 員 会 意 見 の

内 容

【一般競争入札】

・より多くの案件で一般競争入札を実施してください。

・参加要件を適正に定めてください。

【指名競争入札】

・選定基準を明確にしてください。

【随意契約】

・単独随意契約ではなく、プロポーザルの機会を増加させることによ

り、多くの事業者が参加出来るようにしてほしいと思います。

そ の 他 ・次回の抽出委員に奥田委員を選出した。

・次回の定例会議の開催は、令和６年１月頃の予定とする。


